

San Isidro... Segador

Las altas temperaturas aceleran en Sevilla la siega de unos cereales mermados ya por la sequía de invierno y primavera, al tiempo que el melocotón madura antes

Juan Rubio
SEVILLA

►Las elevadas temperaturas de esta semana, con picos por encima de los 40 grados, han generalizado la siega de los cereales de invierno -fundamentalmente, el trigo y la cebada- en la provincia de Sevilla y el espigado en las comarcas andaluzas más tardías, lo que podría traer sus consecuencias en una ya de por sí mermada cosecha debido a una primavera muy seca. El caluroso tiempo, asimismo, ha acelerado la maduración de melocotones y nectarinas, que acaban de entrar en campaña, y por tanto el proceso de recolecta, llevando aparejada la concentración

en los mercados en vez de una llegada escalonada -más oferta, menos precio-. No le ha venido bien tampoco el sofoco al girasol, ni al olivar, por la caída de la flor, ni a los naranjos, que ven desprenderse su fruta cuajada, pero sí al algodón, al maíz y al arroz, pero no hay sorpresa que valga puesto que estos tres son cultivos de regadío.

Es el resumen que realiza la patronal Asaja de Sevilla sobre el impacto del caliente tiempo en los campos, y tampoco se olvida de la dehesa, puesto que el ganado se alimentará menos de hierba y pasto y tendrá que recurrir a los piensos antes de lo previsto -en principio, me-

diados de junio-. Léase, incremento de costes.

Antes incluso de las desorbitadas temperaturas, la Consejería de Agricultura cerró la estimación de cosechas a mes de abril, que ya hablan de un revés en la producción de trigo en Andalucía.

En concreto, la cosecha de los trigos se quedará por debajo del millón de toneladas (alrededor de 989.328, con previsión de descenso del 19 por ciento con respecto al año pasado). El mayor descenso será para la variedad blanda (la utilizada para el pan), con un 28 por ciento, hasta 440.886 toneladas -eso sí, también hay que tener en cuenta una reba-

El apunte

ARRANCA LA MAYOR CAMPAÑA EN JORNALES

La recogida del melocotón y la nectarina, la mayor campaña por cifra de jornales en la provincia de Sevilla -superior incluso a la de la aceituna de mesa y la del olivar-, no sólo se ha iniciado, sino que se ha precipitado por las altas temperaturas -la fruta madura no cabe dejarla en el campo durante días, se estropea-. No hay aún estimaciones oficiales de cosecha conjunta, pero, en principio, será similar a la de 2014: rondando las 150.000 toneladas en el campo andaluz, de ellas unas 100.000 en la provincia de Sevilla.

ja del 14 por ciento en las siembras-, mientras que la dura se saldará con 548.442 toneladas, el 10 por ciento menos -pese a un incremento del 10 por ciento en las tierras-.

No ocurrirá lo mismo en la cebada, pues las 246.974 toneladas estimadas representan el 27 por ciento más que en 2014, aunque el terreno ha menguado el 1 por ciento. Para la avena se esperan 153.071 toneladas, con alza prevista del 9 por ciento.

Fuera de los cereales, la remolacha azucarera arrojará alrededor de 708.150 toneladas, con recorte del 5 por ciento, y de girasol no hay cálculo aún, siendo similar la cifra de hectáreas cultivadas con respecto a la campaña pasada: por encima de 708.000.

El impacto de temperaturas extremas en primavera se dejará notar sobre todo en comarcas y regiones (mitad norte) más tardías. Ayer fue San Isidro Labrador, patrón de los agricultores. Más bien, Segador... ■

La renovación del crucero más grande del mundo

El barco de pasajeros más grande del mundo, el Allure of the Seas, partirá hoy de las instalaciones de Navantia en Cádiz, donde ha sido sometido a una profunda renovación. Sus 362 metros de eslora y sus más de 100.000 toneladas de peso han convertido a este gigante de los océanos en uno de los mayores retos de ingeniería a los que se ha enfrentado el astillero público gaditano y en el que han trabajado a diario, por parte de la compañía Navantia, 350 personas de media, repartidas en turnos de mañana, tarde y noche. / Foto: Román Ríos (Efe)

